

El Correspondiente de París.
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.
5 Rue Lamartine,
Paris.

Año IV. - Núm. 312.

Paris 23 Enero de 1888.

Reelegido M^r. Floquet presidente de la Cámara, ayer al fin tomó posesión de sus elevadas funciones pronunciando el discurso de rubrica, que fue muy elocuente, de un ras muy levantado y sobre todo muy aplaudido. Como es natural, M^r. Floquet no pudo sustraerse a la influencia de los acontecimientos de estos últimos días y, a la par que dirigió intencionadas alusiones a los actos de inmoralidad que impresionaron toda la opinión de Francia, acabaron por precipitar la caída de M^r. Grévy, expresó el profundo sentimiento de satisfacción con que la nación entera ha visto verificarse pacíficamente la transmisión de los poderes, dando con ello el pueblo francés un alto ejemplo de cordura digno de ser imitado.

M^r. Floquet terminó su brillante allocucion diciendo en frases elocuentes que fueron estrepitosamente aplaudidas, de todos los lados de la Cámara: "formar una union patriótica para dar a Francia toda su fuerza nacional; trabajar todos de comun acuerdo en pro de sus intereses morales y materiales, no quiere esto suponer que renunciemos a la política: esto, al contrario, sería precisamente la política grande, generosa y levantada que pide en los tiempos que atravesamos; esto no es decaer, sino obedecer la voluntad y el pensamiento de nuestros antepasados, quienes, al constituir la Republica en nuestra querida Francia, se proponian por objeto hacer llegar a todos los ciudadanos, sin nuevas comisiones, por la accion decisiva y constante de las leyes, a un grado cada dia más elevado de moralidad, de ilustracion y de bienestar."

Despues de la toma de posesion del presidente, subió a la tribuna el diputado M^r. Letellier, quien, como ayer deciamos en nuestra ultima hora, se proponia pedir explicaciones al gobierno a proposito de la revocacion del juez instructor M^r. Vigneau, que entendia en el proceso de los Decora- ciones. El ministro de Justicia le contestó, manifestando las causas que habian motivado semejante medida; pero la Cámara recibió con extrema frialdad sus explicaciones. La sonrisa de la incredulidad estaba en todos los labios y si bien el incidente se terminó sin consecuencias, nos pareció adivinar que el pensamiento de la mayoría de los diputados no estaba en armonía con las palabras del ministro.

La proposición de amnistía. — Terminado que hubo su explicación el ministro de Justicia M.º Fallières — explicación que no ha logrado desvirtuar en lo más mínimo la opinión más generalmente admitida de que el gobierno había destituido al juez M.º Vigueau por su exceso de celo en averiguación de la culpabilidad de Wilson — el diputado M.º Basly presentó un anunciado proyecto de amnistía en favor de todos los condenados como linchistas, desertores o procesados por delitos puramente políticos. Apesar de la bondad de su causa, el diputado radical no pudo conseguir que la Cámara aceptase la urgencia de la discusión del proyecto como aquel deseaba. Por su parte M.º Tirard, presidente del gabinete, declaró terminantemente que el gobierno era contrario a la petición de amnistía general, no estando como no están cerradas, las puertas de la clemencia. Puesta a votación la urgencia, esta fue rechazada por 265 votos contra 197.

Recepción y comida en el Eliseo. — Ayer dió el presidente de la República su segunda fiesta en el magnífico palacio de su residencia. La comida estaba dedicada a los Comandantes de los Cuerpos de ejército que se encuentran actualmente en Paris trabajando en el Ministerio de la guerra con motivo de las clasificaciones. La reunión estuvo brillantísima sobre toda ponderación. Todos los Comandantes de Cuerpo — el general Boulanger entre ellos — tomaron parte en el espléndido banquete, asistiendo así mismo todos los ministros y la mayor parte de los miembros del Cuerpo diplomático.

La recepción abierta que tuvo lugar inmediatamente después de la comida fue una fiesta notabilísima. Calculase que no había menos de cinco mil personas en los salones del Eliseo; llamando en gran manera la atención muchísimas señoras por sus soberbias y magníficas toilettes. — En vista del éxito de esas dos fiestas, augúrase con razón que los próximos bailes de la presidencia nada tendrán que envidiar a los más espléndidos que en tiempo de Mac-Mahon se dieron en el Eliseo.

Los bailes del Hotel de ville. — Continúan en el palacio del Ayuntamiento los preparativos para los dos sumptuosos bailes que tendrán lugar próximamente en sus riquísimos salones. Ha empezado ya el reparto de las tarjetas de invitación que llegarán al número de 7000 para cada fiesta. Puede calcularse con este solo dato cual es la capacidad de los salones donde aquella debe celebrarse. El interior y el exterior del Hotel de ville estarán iluminados con la luz eléctrica. Serán — dícese — dos fiestas dignas de los cuentos de Mil y una noche.

La comisión de información y el ministro de Comercio, ~ Un periódico había publicado en los últimos días un artículo, en el cual, aunque veladamente, dejaba entrever que M. Dautres - actual ministro de Comercio, no era extraño al negocio de las decoraciones. Espontáneamente el ministro compareció ayer ante la Comisión de información de la Cámara para dar toda clase de explicaciones acerca de la partera más o menos directa que pudo haber tenido en el expediente de decoración del negociante Mr. Legrand, otro de los protegidos del célebre Mr. Wilson. Las explicaciones del ministro son por demás satisfactorias y en nada comprometen su honorabilidad, contra lo que tan a la ligera había insinuado el aludido periódico.

Hay que confesar que en este dichoso asunto una parte de la prensa, por querer depurar la verdad de los hechos, ha pecado no pocas veces de exageración por no decir de guerra de celo. Entendemos nosotros, que cierta clase de acusaciones no deben jamás hacerse por medio de la publicidad si no se tienen a mano todas las pruebas concernientes al caso que se trata de evidenciar. De otro modo es poner la honradez a merced del primero que para por la calle y le da el golpe por entrar en la redacción de un periódico por el simple gusto de ver a la mañana siguiente en berlina al primer personaje que le estorbe.

La historia del día. ~ Como en Paris no se habla de otra cosa, a nosotros, menos cronistas, no nos es dable introducir a la corriente que va por este lado bajo el punto de vista de las noticias. Mr. Wilson es el héroe (héroe, es verdad, un poco exagerado) de la comedia que actualmente se representa en el gran teatro de Paris, y no hay más remedio que hablar de él si queremos dar la nota dominante de lo que aquí se dice y de lo que aquí se pasa.

Ahora resulta que, sin necesidad de pedir autorización a la Cámara, el tribunal puede continuar su persecución contra el agente dignitadista hasta llegar a su arrestación si así lo cree conveniente, en atención a que el proceso en averiguación de la culpabilidad de Mr. Wilson fue comenzado antes que la Cámara abriera de nuevo sus sesiones.

Por otra parte, el ministro de Justicia dijo ayer muy seriamente, contestando a Mr. Lottier, que la revocación de Mr. Viquean no cambia absolutamente en nada la situación de los procesados. Nosotros, con todo, seguimos en nuestros trece, es decir, creyendo que el yerno de Mr. Brévy no será declarado culpable. Al tiempo.

En Bulgaria. - Aunque nada nos dijeron ayer los telegramas llegados de Berlín y Viena, hoy se sabe positivamente que anteayer tuvo lugar una grande manifestación en Rouste contra el príncipe Fernando. En la mayor parte de los edificios, se pretexto de la fiesta de Navidad (vito griego), se habían tirado banderas con esta inscripción: "Abajo Coburg". La policía verificó algunas arrestaciones, pero al vecindario arrancó a los prisioneros de manos de los agentes. La Garmería cargó entonces contra la muchedumbre, y esta testó a tiros, resultando de la refriega algunos muertos y gran número de heridos.

Esperábase hoy telegrama confirmando dicha noticia cuando detalles.

La intervención de Turquía. - El corresponsal del Times en Berlín dice hoy ~~que~~ saber de origen fidedigno que las potencias han puesto definitivamente de acuerdo para invitar a la Italia a que tome la iniciativa en el arreglo de los asuntos de Bulgaria, impidiendo por cualquier medio al príncipe Fernando abandonar la capital. Parece que Turquía ha aceptado.

Dice, además, el corresponsal del Times que en Sofía ha tenido lugar últimamente un consejo de guerra, bajo la presidencia del príncipe Fernando, al que asistieron todos los oficiales superiores. En dicho Consejo - dice - tomaron todas las medidas necesarias para un caso de guerra, resolviendo por unanimidad la defensa a outrance de la Bulgaria, sea cual fuere el enemigo que restirare su invasión.

Explosión. - Según telegrama de Tumer, ayer mañana ocurrió - ignorándose las causas - la voladura del polvorín del fuerte situado a las puertas de aquella capital sepultando bajo sus escombros a cinco soldados turcos. El fuerte ha quedado completamente destruido. - La explosión que ha producido ha sido tanta que se agrió el gas en toda la población y quedaron rotos casi todos los cristales de los edificios. El vecindario creyó en un principio que la explosión era simplemente un temblor de tierra.

Ultima hora.

Exterior. - Un telegrama de San Petersburgo dice que la prensa de aquella capital ha metido a adquirir el carácter pesimista que le ha dejado días atrás, y de Varsovia telegrafían directamente que continúa por aquella parte la concentración de tropas y materia de guerra.

Interior. - Ha tenido lugar con gran pompa en París, el día del inspector divisionario de policía municipal, M. Brocheton, cuyo traslado extraordinariamente vistoso en esta capital. El cortejo era un (Bolsa 2070 1105 - Sur 2070 - N. de España 295 - Zaragoza 155)